



Hauptamt - Büro der Ortsbeiräte Innenstadt -					
20. JUNI 2022					
1	2	3	4	5	6
10	DL-11			1-6* Frakt.	
27	ZDA			WV	
Kontrollzeichen:					
[Barcode]					

Ortsbeirat des Ortsbezirkes
Wiesbaden Klarenthal

über
100200

Der Magistrat

Dezernat für Soziales, Bildung,
Wohnen und Integration

Stadtrat Christoph Manjura

CB Juni 2022

Steuerungs- statt Kapazitätsproblemen bei Kindergartenplätzen
Sitzung des Ortsbeirates Wiesbaden Klarenthal vom 17. Mai 2022; TOP 15.1;
Beschluss-Nr.0069

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Ludwig,
sehr geehrte Damen und Herren,

gerne beantworte ich Ihre Fragen aus dem o. g. Beschluss. Das ist mir in diesem Fall besonders wichtig, weil mir Ihre Fragen zeigen, dass hinsichtlich der vorgestellten Planungen für eine Kindertagesstätte einige Fragestellungen offen geblieben sind.

Grundlage für die Bedarfsplanung für den weiteren Platzausbau ist der jährlich veröffentlichte Tagesbetreuungsbericht. Mit Stand August 2021 weist dieser für den Ortsbezirk Klarenthal einen zusätzlichen Bedarf von 64 u3-Plätzen und sechs ü3-Plätzen aus.

Insofern besteht tatsächlich ein Bedarf an zusätzlichen u3-Plätzen. Gleichzeitig besteht jedoch kein Überhang an ü3-Plätzen, so dass eine fehlgeleitete Steuerung der Platzvergabe ausgeschlossen werden kann.

Dass Ihnen der Investor ein Projekt zur Errichtung einer neuen Kita vorgestellt hat, erscheint mir etwas unglücklich. Dies umso mehr, als dass die Fachverwaltung darüber keine Kenntnis hatte. Denn richtig ist, dass die Fachverwaltung im Amt für Soziale Arbeit schon zuvor in Kontakt mit dem Investor stand, hierbei die vorgestellte Planung jedoch in keiner Weise überzeugen konnte. Das vom Investor vorgestellte Projekt war aus unserer Sicht noch mit vielen Fragen behaftet. Bereits zum damaligen Zeitpunkt war fraglich, ob eine Umsetzung überhaupt realistisch erschien. Mindestens genauso schwer wiegt es, dass zum damaligen Zeitpunkt nicht über mögliche Kosten gesprochen werden konnte.

Die vielen offenen und ungeklärten Fragen haben - verstärkt durch das für uns befremdliche Vorgehen - dazu geführt, dass die Fachverwaltung trotz des bestehenden Bedarfes Abstand von dem Projekt genommen hat. Die Errichtung von Kindertagesstätten ist zur Sicherung des Kindeswohls an hohe Voraussetzungen gebunden. Umso wichtiger ist hier eine vertrauensvolle Zusammenarbeit aller Beteiligten von Anfang an. Dies ist in diesem Fall nicht gut gelungen.

Gleichwohl bleibt der Bedarf für den Ortsbezirk Klarenthal bestehen. Hier wird meine Fachverwaltung weiterhin alle uns bekanntwerdenden Möglichkeiten für neue Plätze prüfen. Ziel ist und bleibt ein bedarfsgerechtes Angebot für jeden Wiesbadener Ortsbezirk.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink, consisting of several loops and a long horizontal stroke extending to the right.